

NOTAS NECROLOGICAS

Desde la impresión del último Boletín de la AME hemos de lamentar el óbito de tres prestigiosos meteorólogos. Dos veteranos jubilados:

D. *José María Lorente Pérez* (1891-1983)

D. *Francisco Morán Samaniego* (1901-1984)

y un componente profesional, fallecido en pleno y fructífero rendimiento:

D. *Francisco García Dana* (1924-1984)

Descansen en paz estos queridos compañeros y reciban sus familias el testimonio cordial de nuestro más sentido pésame.

D. *José María Lorente* nació en Madrid, el 23 de marzo de 1891, y falleció en Las Matas (Madrid) el 1 de agosto de 1983.

Estudió la carrera de Ciencias Exactas en la Universidad Central. Se licenció en 1912 con Premio Extraordinario y se doctoró en 1918; después hizo también la Licenciatura en Ciencias Físicas en 1926.

Ingresó por oposición en el Cuerpo de Auxiliares de Meteorología en 1921 y pasó a meteorólogo en 1928. Se había jubilado en 1961. Estudió Meteorología en Alemania y Suiza y representó a España en numerosos congresos internacionales.

Los que tuvimos la suerte de conocerle y escucharle, sabemos de su gran capacidad didáctica y de la sólida formación profesional que tenía D. José María Lorente. Formó muchas promociones de profesionales en las asignaturas de Climatología y Meteorología Agrícola e Hidrometeorología. Fue también un ameno divulgador de la Meteorología: las crónicas de "Meteor" en "El Debate" y después en "Ya" se leyeron con fruición. Escribió dos libros de Meteorología General y numerosos artículos en revistas científicas.

Estuvo destinado en el observatorio de Izaña (1923-25), en la Oficina Central (1926-40) y llevó con gran acierto la Sección de Biblioteca y Archivo del S.M.N. (1941-61).

Fue un gran hombre, sencillo, inteligente y laborioso.

* * *

D. Francisco Morán Samaniego nació en Zamora, el 22 de septiembre de 1901, y falleció en Madrid el 5 de mayo de 1984.

Se licenció y doctoró en Ciencias Físicas, con notas brillantísimas, en la Universidad de Madrid.

Ganó por oposición la Cátedra de Física del Aire de la Universidad Central en 1949.

Ingresó por oposición, a los 18 años de edad, en el Cuerpo de Auxiliares de Meteorología del S.M.N. y pasó a meteorólogo en 1928. Se había jubilado en 1970. Estudió en Alemania en 1933 y representó a España en congresos internacionales.

El doctor Morán era un fuera de serie en la cátedra. Formó numerosas promociones de alumnos en Dinámica y Termodinámica de la Atmósfera, que aún recuerdan con nostalgia sus magníficas y magistrales clases. En el S.M.N. llevó la Sección de Investigación y Enseñanza con gran acierto (1941-71) y tuvo actuación destacada en la creación y organización del Instituto Nacional de Meteorología en terrenos de la Ciudad Universitaria (1962). Llevó también la Sección de Meteorología Pura del Instituto Nacional de Geofísica del C.S.I.C. y escribió numerosos artículos en revistas especializadas y dos libros básicos “Apuntes de Termodinámica” y “Tensores Cartesianos” que contribuyeron a formar numerosas generaciones de estudiantes en el S.M.N. y en la Universidad.

Cuanto le tratamos, añoramos su carácter bondadoso y su proverbial modestia, que resaltaban aún más sus grandes dotes intelectuales y didácticas. Honró al S.M.N. por su eminente labor profesional y le recordamos con respeto y admiración.

* * *

D. Francisco García Dana nació en Madrid, el 12 de junio de 1924 y falleció —cuando se le practicaba una intervención quirúrgica— el 19 de junio de 1984.

Se licenció en Ciencias Matemáticas, por la Universidad Central en 1950 y fue nombrado meteorólogo por oposición en 1952. Estuvo becado en U.S.A., en 1954, donde realizó un Curso de Meteorología Sinóptica con alto nivel y máximas notas. Entre 1965 y 1982 fue Profesor encargado de curso en la asignatura de Álgebra Lineal de la Escuela Superior de Arquitectura de Madrid.

Estuvo destinado en el observatorio de Villa Cisneros y también en Gran Canaria. Desde 1963 se dedicó por entero a la Meteorología Sinóptica, desarrollando una amplia y meritoria labor en la Sala de Análisis y Predicción de los Servicios Centrales. Era el Jefe de la Sección de Predicción y el alma del departamento, habiendo llegado a ser una institución en su especialidad.

Todos los que tuvimos el privilegio de tratarle y conocerle, sabíamos de la gran honradez, de la paciencia y de la bondad de carácter del amigo Paco. Siempre estaba dispuesto a ayudar al compañero, orientar en los trabajos y transmitir sus profundos conocimientos y sus apuntes.

Predictor nato de justa fama y esclavo del deber profesional, contribuyó a la formación de numerosos cursos del Instituto Nacional de Meteorología en la especialidad de Análisis y Predicción del Tiempo. Sus alumnos aprendieron de su experiencia profesional y sólida formación básica muchas y útiles reglas para enfrentarse con éxito a los mapas del tiempo y redactar las predicciones.

Una sensible pérdida, pues su vida quedó truncada en el momento en que culminaba una valiosa carrera profesional, cuando en plena madurez contagiaba el entusiasmo a sus compañeros y ponía su saber y su experiencia a disposición de quien se lo solicitaba.

Era sencillo y modesto. Un maestro y un amigo.

Lorenzo García de Pedraza
Meteorólogo